
議　事　録

ちはら台乙月自治会　 

第 13回　定期総会

作成日：　2016年 4月 2日　　

作成者：　梅木

開催日時 　2016年　　3月　　26日（日）　10:00　～　11:30

開催場所 ちはら台桜小学校　体育館

出欠確認 欠席者　堀会計、秋山理事、坂本理事

【議題】

第 1号議案　H27年度　ちはら台乙月自治会活動報告

《総括》（彦坂会長）

現在の会員数は、555世帯。平成 27年度は、「安心・安全・快適な街づくり」の基本コンセプト

を継承しつつ取り組んできた。

1. 防犯活動の強化「犯罪者に狙われない街づくり」

1 全員参加型による防犯パトロールの継承実施（日中、夜間、車パトロール）

2 スタンドアロン型　防犯カメラの増設

3 青色パトロール隊へのドライブレコーダー取り付け　→　来年度へむけて検討

4 防犯街灯の LED化　→　今年度は取り替えなし

2. 防犯備品の充実「首都圏直下型地震、富士山噴火への備え」

1 防災倉庫の増設と備品の整備

2 近隣自治会、ちはら台桜小学校との連携強化

3. ゴミ減量・資源回収活動の強化「雑紙は資源」

1 雑紙の資源化によりゴミ減量と自治会活動費補助

4. 近隣コミュニケーションの充実

1 自治会活動への参加、日常のあいさつ・会話

2 自治会加入意義の PR

《防犯関係について》（内村理事）

防犯パトロール実施状況について

1 車パトロール（青色回転灯パトロール隊、一般車パトロール隊）

青色回転灯パトロール隊は、現在 5台が登録されており来年度は 2台追加予定。随時、募集中。

2 夜間パトロール

全世帯へ 3か月に 1回の参加協力をお願いしている。全班の平均では昨年よりも 1.3％減少。

活性化策として、子供向けの夜間パトロールカードの運用。

3 日中パトロール

散歩、お子様の子守、幼稚園バス送迎時など外出時に防犯腕章の携帯推奨。

《環境美化について》（三宅副会長）

1 一斉清掃について

環境の美化と会員のコミュニケーション作りを目的として、春と秋に一斉清掃を実施。

春の一斉清掃は、土曜日が雨天のため日曜日に延期となったが、役員を中心にセブンイレブン

交差点やかずさの道付近の草刈りも実施した。

秋の一斉清掃は、少雨の影響により参加者が少なく中断となったブロックもあったが、班長や

参加者の協力によりトラブルなく終了。清掃前日には、役員を中心に道路脇や花壇付近の草刈

りの実施。

2 資源回収について

新聞・雑紙類・ダンボール・紙パック・古着・古布の回収を実施している。自転車の臨時回収

も実施した。自治会の資源回収による収益金は、自治会の各種活動経費やちはら台桜小学校へ
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の支援金に充当している。収益金は減少傾向。

《夏休みラジオ体操について》（彦坂会長）

　ちはら台東地区の 4自治会（乙月・霜月・みかげ台・かずさの杜）で「第 10回夏休みラジオ体操」

を実施。連日 433名の子供たちが参加。

実施期間　　10日間（予定は 13日間）

実施時間　　6：30～NHKラジオ放送に併せて実施

ブロック別参加人数　　Eブロックの参加が多かった。

《ちはら台市民夏祭りについて》（三宅副会長）

乙月自治会としては、運営委員の皆様のご協力により無料バス運行を担当。出店では、光物やビ

ニール素材を中心としたおもちゃを販売しほぼ完売。今年は「プレミアム商品券」を各戸に配布し、

おもちゃすくい及び飲み物交換を実施した。祭りの終盤には、引き換えのできない会員の方がいたた

め次年度は検討する。

《ちはら台地区市民体育祭について》（彦坂会長）

ちはら台南中学校にて 10月 18日に開催。前日の雨の影響で体育館での実施となった。乙月自治会か

らは 136名が参加して黄色ブロック（霜月・かずさの杜自治会合同）としては総勢 360名の参加。総合

成績では惜しくも 3位だったが、応援で大変盛り上がり応援特別賞を授与された。

《乙月祭りについて》（彦坂会長）

「第 10回乙月祭り」は、ちはら台桜小学校で開催。今年度は 10回記念でウルトラクイズを実施し、

抽選会も景品個数をふやした。

「乙月祭り」は、参加者全員が何らのお手伝いを分担するイベントであることが最大の特徴である。

会員相互や役員とのコミュニケーションの場を提供していくためにも、継続していきたい。

参加人数　638名（196世帯）　大人　390名　　子供　248名

《第 13回トン・トンエコマラソン大会について》（岡田理事）

地域住民の健康増進と体力向上をはかり、コミュニケーションの推進を図ることを目的として実施。

かずさの道周辺のゴミ拾いを行い、競技終了後にはおいしいトン汁が配られた。

ちはら台南中学校～かずさの道で行われ、約 900名が参加。

第 14回トン・トンエコマラソン大会予定　　平成 29年 1月 22日

《学校支援事業について》（彦坂会長）

1 学区内地域懇談会（さくらっ子ネットワーク）

学校・保護者・地域 4自治会（乙月・霜月・みかげ台・かずさの杜自治会）でさくらっ子ネット

ワークを今年度は 3回実施し意見交換をしている。

2 支援金

資源回収運動の収益金の一部を支援金とし、学校側からの要望により図書を寄贈した。

《広報活動について》（彦坂会長）

1 ホームページの運営について

自治会運営内容の開示や情報共有、および各種行事の案内や自治会付近のバス時刻表の提供等載

せている。年間 5000件のアクセスあり。

2 掲示板の利用について

セブンイレブン駐車場脇の乙月自治会掲示板に市・警察・行政等からのポスター・文書を掲示し

ている。

平成 27年度　ちはら台乙月自治会会計報告及び監査報告（西風会計監査）

議案書参照
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第 2号議案　　平成 27年度　乙月自治会自主防災会活動報告（東山理事）

1. 自主防災訓練の実施

今年度は、自治会内の消火栓の位置確認を各ブロックごとに実施。位置について再認識し、消火

栓上に駐車をしないなどの意識向上を図った。

参加者　441名（大人　311名　　子供　130名）

2. ちはら台地区総合防災訓練への参加

乙月自治会理事 10名が参加

3. 消火器等の点検

乙月自治会内には初期消火用の消火器 BOXが 9か所あり、毎月役員が定期点検を実施。

4. 防災倉庫について

東 4丁目花壇近くに防災倉庫を設置している。備蓄飲料水を配備。

乙月自治会内の住宅は、耐震機能に優れているものが多いので、各家庭で最低 3日分の備蓄を

お願いしている。

　　平成 27年度　乙月自治会自主防災会会計報告（西風会計監査）

　　議案書参照

第 1号議案、第 2号議案について質問なし　　→　　承認

第 3号議案

　《班編成の見直しについて》（彦坂会長）

　現在の班編成は最小で 12世帯、最大で 31世帯と構成に差が出てきているため、各班 20世帯前後に

なるよう班編成を見直すこととした。Aブロックを 7→5班へ、Bブロックを 4→3班へ、Cブロックを

6→5班へ、Dブロック（継続審議中）と Eブロックは現状のままとして、現行 28班から 24班へ変更

する。

質問・意見

1）班編成について事前に意見を聞いたのか？アンケートを取るなどして会員の意見をもらったほうが

よいのではないか。

返答）世帯数が少ないと、班長や運営委員の周りが早い。多いと回覧版の周りが遅いなど問題があっ

た。班長・運営委員会議で提案し、A・B・Cブロックは了承された。Dブロックに関しては 20世帯前

後への編成が難しく、できなかった。

2）Dブロック班長より相談あり、一年かけて検討したらどうかと提案した。班内でアンケートをとり

班全体として反対意見を出した。班編成の理由はわかるが、もう少し話し合ったほうがよいのではな

いか。

返答）Dブロックについては一年かけて検討していきたい。ご協力お願いします。

3）班長・運営委員の輪番の回り方は班によってさまざまなので、班編成するには世帯数や人数の問題

だけではなく検討事項があるのではないか。自治会活動の運営上、慎重に考えたほうがよい。

返答）アンケートを取ることにします。
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第 4号議案

　《自治会会則の見直しについて》（彦坂会長）

自治会役員の任期は 2年間であるが、後任探しに苦労している。自治会役員の負担軽減を目的として、

「役員経験者は、その経験年数分、輪番制の班長・運営委員を辞退することができる」を追加する。

「辞退することができる」としているため、飛ばさなければならないわけではなく、引き受けてもよ

い。

第 5号議案

　《平成 28年度　ちはら台乙月自治会役員候補者》（彦坂会長）

　議案書参照

第 5号議案について質問なし　　→　　承認

第 6号議案

《平成 28年度　活動・事業計画》（彦坂会長）

議案書参照

　《平成 28年度　ちはら台乙月自治会活動計画》（彦坂会長）

　下記 4項目を継続し、防犯カメラをサザン交差点とマミーマート南の Aブロックと Dブロックの入

口の 2か所に増設する。

1. 防犯活動の強化「犯罪者に狙われない街作り」

2. 防犯備品の充実「首都圏直下型地震、富士山噴火への備え」

3. ゴミ減量・資源回収活動の強化「雑紙は資源」

4. 近隣コミュニケーションの充実「いざという時にたよりはお隣さん」

《平成 28年度　環境美化計画》（彦坂会長）

1. 一斉清掃の実施　　春季　5月 14日　　秋季　11月 5日
2. 資源回収運動の実施　　毎月　第 2.3.4日曜日　　年度末の自転車資源回収

3. ゴミ減量化運動の実施　　福増クリーンセンター第 2工場の焼却炉が修理中で 9月に稼働予定

第 6号議案について質問

　1）サザン交差点にカメラを設置するのは賛成。花壇前の既設のカメラ（連合会がつけたもの）をサ

ザン前に移設し、浮いたお金をほかに活動費に回すことはできないか。

返答）花壇前のカメラはサーバー型で、首都圏ケーブルメディアの支柱を使わせてもらっており、電

源も使っている。サザン前は支柱も電源もないため、移設は難しい。

第 6号議案は承認された。

第 7号議案

　《平成 28年度　ちはら台乙月自治会活動予算》（西風会計監査）

　《平成 28年度　ちはら台乙月自治会自主防災会予算》（西風会計監査）

　議案書参照

第 7号議案について質問なし　　→　　承認

【その他】

会員からの質問、意見などの交換会
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1）雑草・草刈りについて

草刈りは危険も伴うため、市との打ち合わせをきちんとしてほしい。　　→　　交渉していく

2）資源回収収益金が減ってきているとのことだが、資源回収を始めたきっかけは自治会内での助け合

いやエコを目的としていた。お金のことばかりクローズアップされているが、原点に振り返ってほし

い。　　→　　資源回収を徹底していく。

3）乙月シニアクラブより

　現在会員が 50名で活動している。結成 10年が経過し、年齢的に高齢化してきている。会合にコミュ

ニティーセンターを利用しているが、移動が大変になってきている。今後のことを考えると、乙月自

治会内に集会所のようなものを建設したらどうか。積み立て等を考えると長期計画で検討してほしい

　　→　　乙月自治会の年齢構成上、近々の問題として検討していきたい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

5


